
◆谈合作
与中国合拍《孙子兵法》

作为知名导演，自称很忙的
卡梅隆至少要在北京电影节上待
三天，参加媒体见面会，走红毯，
谈合作，做论坛，甚至还要参加他
的一部新书的中国首发式，当然，
少不了要同中国影人约会密谈。

“我今天（23日）上午同姜文导演
进行了交流，随后还将同张艺谋
导演进行交流和探讨，他们都是
我非常欣赏的中国电影人。”

之所以从繁忙的工作中抽出
时间到北京参加电影节，卡梅隆
说：“到中国看一看是一次宝贵的
机会，我看到中国电影院发展快，
中国的电影市场发展非常快，中
国电影市场估计很快能赶超欧洲
和美国，我看到中国观众非常欣
赏3D，欣赏电影新技术，我对此感
到非常欣慰。”言下之意，他看好
的是中国市场。

卡梅隆同中国比较靠谱的合
作，是为中国3D电影《孙子兵法》
提供技术支持，“一年前，《孙子兵
法》制片方和我取得联系，希望我
们能够为该片提供3D技术支持，
共同打造首部史诗3D电影，我对
此很有兴趣，细节在讨论中，肯定
会合作，特别是在目前中国电影
飞速发展的时期。”

◆谈中国
华语片主要受制于题材

卡梅隆是一个技术狂人，正
是他的《阿凡达》，让3D电影真正

为观众所接受。不过3D电影在发
展过程中也有一些争议，戴沉重
的眼镜看电影确实不太舒服，为
此，卡梅隆正在研究裸眼3D，让观
众不用戴眼镜也能观赏3D电影，

“裸眼3D还有很多未知数，能否走
上大银幕还是未知数，但这是一

个趋势。”
说完自己对3D最新技术的见

解，卡梅隆不忘推销自己的技术，
“我还有一个公司，专门输出3D技
术，所以我和中国电影同行不仅
能用3D技术进行合拍，还可以单
独输出3D技术。”

而谈到好莱坞重压下的中国
电影，卡梅隆全是恭维之词，“中
国的3D技术也很成功。我个人认
为中国电影并不弱，中国有优秀
的制作团队、优秀的导演和演员。
中国电影在尖端的技术方面稍有
欠缺，比如《阿凡达》里全虚拟的
布景，中国做得少，我正在同中国
的同行沟通，了解现状。”卡梅隆
也承认，尖端技术的欠缺只是中
国电影的一个面，“中国电影受题
材限制比较多。”

◆谈规划
拍《阿凡达》续集，来华潜水

卡梅隆的《阿凡达》创造了影
史票房纪录，卡梅隆23日在接受
采访时透露，《阿凡达》续集正在
操作中，“《阿凡达2》《阿凡达3》都
要启动，这是今后相当长时间里
的主要工作。”

看好中国市场的卡梅隆还
不忘吊中国观众的胃口，称《阿
凡达 2》《阿凡达 3》里有中国元
素，“不过我们不会到中国取景，
因为《阿凡达》系列是虚拟制作
的。片中美景的创作灵感，来自
于现实中的山水风景，中国有许
多好的风景，有可能成为我创作
的灵感。”

卡梅隆还是一个潜水爱好
者 ，上 个 月 ，卡 梅 隆 下 潜 到 了
10898米，这是人类下潜海洋的极
限深度，卡梅隆透露，他还要到中
国潜水，“中国正在研究深水探
险，目前有个项目是潜到水下
7000米，我已经得到邀请，希望尽
快能参加这一项目。”

北京4月23日电
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文娱

卖3D技术、合拍电影、到中国潜水

卡梅隆全面“融入中国”
文/片 本报记者 倪自放

北京电影节一大怪

媒体采访要“摇号”

本报北京4月23日电（记
者 倪自放）“亲，你今天摇
号成功了吗？”第二届北京国
际电影节 23日开幕，开幕第
一天，诸多媒体的问候语竟
然是这句话。究其原因，是电
影节宣布官方主题活动要提
前预约，但大部分记者都预
约不上，导致大批记者无法
进入场地采访，媒体无奈感
叹这是“摇号”采访，“中国的
国际电影节，总是这么有特
色。”

电影节首日就有卡梅隆
这样的重量级人物捧场，很
多电影节的注册记者兴致勃
勃地到达活动现场，却被守
在门口的安保人员挡到了门
外。记者来到媒体台，工作人
员告诉记者：“今天的活动，
全部要在前一天进行预约，
需要填写一张单子，然后等
待通知，如果接到了电话通
知，就可以到现场采访到预
约的活动。”

记者了解到，电影节几天
内重大的官方活动，都要走这
样的程序。不过，大部分提前
预约了的记者，都没有接到采
访活动通知，被挡在场外，这
样的业余行为，被媒体调侃为

“摇号”。由于当天的发布会正
好和新闻中心混在一个大厅，
正在新闻中心写稿子的本报
记者“幸运地”被留在卡梅隆
发布会会场。有媒体同行透
露，“600媒体摇号，200人进
场，大部分人未进场，这是多
么混乱。”

对于“摇号”采访，组委会
并没有给出官方解释，有媒体
猜测可能是场地限制，这对一
个专业的国际性电影节来说，
绝对算一个笑话。

《飞越老人院》

“百岁天团”亮相

本报北京 4月 23日电 (记
者 倪自放) 由张杨执导的

《飞越老人院》在第二届北京
国际电影节主会场举办全球
首映庆典。作为本届电影节的
开幕影片之一，导演张杨及影
片主创吴天明、颜丙燕等现身
首映式。

庆典上，参演该片的10位
“嬉皮老人”吴天明、王德顺、
唐佐辉、蔡鸿翔、江化霖、黄素
影、陶玉玲、管宗祥、刘江、张
华勋一一登台亮相，因为他们
的年龄加在一起总共超过700

岁，可谓“百岁天团”，如此高
龄，却依旧充满活力、执着追
求梦想，让人心生敬意。

2 3 日 上 午 ，“ 电 影 之 光
2012 ——— 光线影业作品发布会”
在北京电影节上举行，包括已经开
始上映的《匹夫》，集合了众多明
星、名导的 15 部电影相继曝光。

陈嘉上《四大名捕》要拍三部

经历了《画壁》的口碑失败，
陈嘉上选择了温瑞安的武侠名
著《四大名捕》来重拾声誉。比较
惹眼的是，“无情”的角色被设置
为女性，由刘亦菲饰演。《四大名

捕》第一部计划在今年 7月 12日
上映，而接下来，第二部、三部也
将开始筹备。

高群书将警匪片进行到底

导演高群书成为当日发布
会的“大忙人”，三次登台发布自
己的三部作品，除了即将上映的

《神探亨特张》《一场风花雪月的
事》，还有即将开拍的电影版《征
服》。高群书称《征服》是自己的
压箱底之作，多年前，高群书正

是凭借同名电视剧成名。“好多
公司都找我拍，但方式我都不认
同，他们都要用原班人马，我不
同意。直到最近才探讨出一个招
儿，去把它做得有时代感。预计
八九月份能开拍吧。”

《上海滩》经典翻拍上下集

光线传媒总裁王长田压轴上
台，亲自发布即将开拍《上海滩》
上下两部，但未透露导演姓名，并
称这是自己“长久以来的愿望。”

王长田表示：“这次我们要做上、
下两部，我希望能够有经典黑帮
电影——— 像《教父》那样的质感。”

至于掌舵如此大规模项目的
幕后导演，王长田则跟媒体卖了一
个关子：“导演其实已经确定了，不
过现在不能透露，我先保留一下。
如果他另一件事情的成绩很好，那
我就送他一个礼物——— 就是一座
城市，叫《上海滩》。”业内人士推
测，导演很可能是《匹夫》的导演杨
树鹏。

《四大名捕》《征服》《上海滩》

那些经典都要重拍
文/片 本报记者 倪自放

格花絮

3D版《泰坦尼克号》上映不到两周票房六亿多，就在
中国电影界高呼好莱坞凶猛的时候，拍出世界电影史上票
房最高两部电影《阿凡达》《泰坦尼克号》的卡梅隆，在北京
国际电影节上发出了全面“融入中国”的信号。

4月23日，声称自己非常忙的卡梅隆，“专门抽出时间”参
加北京电影节的多项活动，并与记者见面。究其“爱中国”的
原因，卡梅隆说：“中国电影市场太好了，太好了。”
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